

■ Inversión privada de 2,800 mdd en proyecto de la paraestatal

Descubrimiento de dos yacimientos de crudo en Campeche: Calderón

**CIRO PÉREZ SILVA E
ISRAEL RODRÍGUEZ**

En la presente administración se han descubierto dos nuevos yacimientos en la sonda de Campeche, cada uno con más de mil millones de barriles de reserva y por segundo año consecutivo, la tasa de reposición de reservas totales fue de más de ciento por ciento. Además, este año también Pemex comenzó el Proyecto Etileno 21, que con una inversión privada de 2 mil 800 millones de dólares será la más grande inversión petroquímica que se haya hecho en México en 30 años, reveló el presidente Felipe Calderón.

Mencionó que también están en proceso las ingenierías para la nueva Refinería Bicentenario en Tula. Y con la mayor inversión en exploración que haya tenido Pemex en su historia, se contuvo este año la caída dramática que teníamos en la producción petrolera.

Al referirse al desarrollo de infraestructura, destacó que en los cuatro años de su mandato se han destinado a este rubro 2.3 billones de pesos, en inversión pública y privada. Es decir, "en sólo cuatro años hemos invertido, en términos reales, una cifra equivalente a lo invertido en todo el sexenio anterior y equivalente, también, a lo invertido en toda la década de los 90 en nuestro país".

También se han destinado a in-

fraestructura 2.3 billones de pesos, en inversión pública y privada. Es decir, en sólo cuatro años hemos invertido, en términos reales, una cifra equivalente a lo invertido en todo el sexenio anterior y equivalente, también, a lo invertido en toda la década de los 90 en nuestro país.

Se trata, explicó, del programa de infraestructura más grande de la historia, cercano a 5 por ciento del producto interno bruto año por año, que consolida a México como una plataforma logística mundial para el comercio y la inversión global. La infraestructura, dijo, eleva la competitividad, propicia el desarrollo regional equilibrado y, sobre todo, genera los empleos que tanto necesitamos.

Puntualizó que en lo que va de este sexenio, tan sólo de presupuesto público federal se han invertido más de 130 mil millones de pesos en carreteras. Pero una parte muy importante del programa ha sido, también, la inversión privada, en conjunto con la cual, se han construido o modernizado en tres años y medio, más carreteras que en cualquier otro sexenio.

El informe de Calderón sobre los dos nuevos descubrimientos de crudo fueron anunciados previamente por el director general de Pemex, Juan José Suárez Coppel, el pasado 18 de marzo, durante la conmemoración del 72 aniversario

de la expropiación de la industria petrolera. El funcionario se refirió a los activos Ayatsil-Tekel y Xux-Tsimin, con reservas probadas por 387 y 227 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, respectivamente, como dos de los tres

más importantes yacimientos descubiertos en el Golfo de México, incluida la parte estadounidense.

También se detalló que la tasa de restitución integrada para la reserva probada (IP susceptible de ser explotada en un tiempo razonable) es de 77.1 por ciento, lo que triplicó la tasa de 2005, que fue de 22.7 por ciento.

De conformidad con el Reglamento de la Ley Reglamentaria del artículo 27 constitucional en el ramo del petróleo, la Comisión Nacional de Hidrocarburos se encuentra en proceso de revisión de los reportes de reservas. Posteriormente, la Secretaría de Energía, con base en la información de dicha Comisión, dará a conocer las reservas de hidrocarburos del país.

En lo que va del presente sexenio, la producción de petróleo crudo se ha desplomado en poco más de 14 por ciento. Aunque Pemex ha recibido recursos superiores en 56 por ciento con respecto al mismo periodo de la gestión gubernamental anterior, algunos de los principales indicadores de la industria petrolera registran retrocesos.





El director del IMSS, Daniel Karam, y Roberto González Barrera, presidente de Gruma, momentos antes del mensaje presidencial con motivo del cuarto Informe de gobierno en Palacio Nacional ■ Foto Notimex